

MEDIZINREPORT

Handschriftmacher: Wie Gelähmte ohne fremde Hilfe essen und trinken ... 1116

Ingeborg Bördlein

Ansatz für eine kausale Therapie der Suchterkrankung gefunden 1117

Dr. med. Eva A. Richter

T H E M E N D E R Z E I T

AUFSÄTZE

Gesundheitsratgeber: Nutzen für die ärztliche Praxis 1118

Dr. Aloysia Merten

D O K U M E N T A T I O N

DISKUSSION

Diskussionsentwurf zu einer Richtlinie der Bundesärztekammer

► **Präimplantationsdiagnostik: Auftakt des öffentlichen Diskurses** 1125

KOMMENTAR

Wissenschaftlicher Beirat der Bundesärztekammer

► **Von richtigen rechtlichen Voraussetzungen ausgehen** 1135

► **Präimplantationsdiagnostik als Verantwortung** 1137

M E D I Z I N

DIE ÜBERSICHT

► **Moderne Operationsverfahren des Rektumkarzinoms** 1138

Sind adjuvante Maßnahmen notwendig?

Prof. Dr. med. Dr. h. c. Volker Schumpelick, Dr. med. Stefan Willis, Dr. med. Reinhard Kasperk

KURZBERICHT

Magnetresonanztomographie bei Patienten mit künstlicher Herzklappe .. 1146

Prof. Dr. med. Hellmut Oelert, Prof. Dr. med. Manfred Thelen

AKTUELL

► **Prävalenz körperlicher und seelischer Erkrankungen** 1148

Daten einer repräsentativen Stichprobe obdachloser Männer

Prof. Dr. med. Manfred Fichter, Dipl.-Psych. Norbert Quadflieg, Dr. med. Ulrich Cuntz

FÜR SIE REFERIERT 1147

B E K A N N T G A B E N

BUNDESÄRZTEKAMMER/KASSENÄRZTLICHE BUNDESVEREINIGUNG

Ärztliche Zentralstelle Qualitätssicherung
(gemeinsame Einrichtung von Bundesärztekammer und Kassenärztlicher Bundesvereinigung)

Checkliste Methodische Qualität von Leitlinien 1170



Foto: Eberhard Hohne

Die Zahl der Gesundheitsratgeber in Buchform ist fast unüberschaubar geworden. Seriöses ist dabei oft nicht von Unseriösem zu unterscheiden. Gute Ratgeber lassen sich allerdings durchaus als Medium im Arzt-Patient-Gespräch nutzen. Seite 1118

Präimplantationsdiagnostik

Zahlreiche Leserzuschriften gingen zum Diskussionsentwurf zu einer Richtlinie zur Präimplantationsdiagnostik der Bundesärztekammer sowie den dazu erschienenen Berichten und Kommentaren ein. Seite 1125

ICD-10-Diagnosenschlüssel

Auch künftig werden die Vertragsärzte in Deutschland mit der ICD-10-Verschlüsselung leben müssen. Mit der Ablehnung einer Verfassungsbeschwerde gegen die Pflicht zur Diagnosenverschlüsselung hat das Bundesverfassungsgericht dafür gesorgt, dass Klagen von Ärzten vor Sozialgerichten wohl erfolglos bleiben werden. Seite 1105

R U B R I K E N

Akut	1092
Leserbriefe	1094
Bücher	1098
Nachrichten	1100
Feuilleton	1155
Wirtschaft	1157
Aus Unternehmen	1158
Bildung und Erziehung	1160
Leserreise	1166
Rechtsreport/Impressum	1167
Personalien	1168
Preise	1169
Schlusspunkt	letzte Seite
Berichtsbogen	3. Umschlagseite